



Energie Newsletter des Reallabors Klima Connect Donautal:

Die aktuell schwer einzuschätzende Situation der Energieversorgung bedeutet für alle Verbraucher, egal ob Privathaushalte oder Unternehmen, steigende Energiekosten und auch eine wenig planbare Versorgungslage für die kommenden Monate. Mit unserem Energie-Newsletter wollen wir Ihnen in den Sommermonaten Angebote und

Ideen für mehr Energieeffizienz und Einsparpotential in Ihren Unternehmen vorstellen. Wir informieren über Möglichkeiten der Beratung und Förderungen auf Landes- und Bundesebene, stellen Webinare und Online-Tools oder spannende Projekte im Focus von Nachhaltigkeit und Klimaschutz vor.

Diese Ausgabe informiert Sie über das: Webinar Bundesförderung für Energie- und Ressourceneffizienz in der Wirtschaft (Förderwettbewerb) am 22.07.2022 um 11:00 Uhr

Der Förderwettbewerb Energie- und Ressourceneffizienz ist ein Instrument des Bundesministeriums für Wirtschaft und Klimaschutz, mit dem investive Maßnahmen zur Verbesserung der Energie- und Ressourceneffizienz von Unternehmen gefördert werden. Zudem werden Maßnahmen zur Bereitstellung von Prozesswärme aus erneuerbaren Energien berücksichtigt. Dadurch sollen den Unternehmen Anreize geboten werden, in hocheffiziente Technologien zur Energieeinsparung zu investieren, ihren Energie- und Ressourcenverbrauch sowie ihre CO₂-Emissionen zu senken und somit gleichzeitig ihre Wettbewerbsfähigkeit zu stärken.

Das **einstündige Webinar** informiert zu allgemeinen Rahmenbedingungen, Fördermodalitäten des Förderwettbewerbs Energie- und Ressourceneffizienz des BMWK und zur Antragsstellung. Fragen werden dabei direkt online vom Projektträger VDI/VDE-IT beantwortet.

Die **Zielgruppe** sind interessierte Unternehmen, Contractoren, Energieeffizienz-Beraterinnen und -Berater und Multiplikatoren.

⇒ [Für das Webinar können Sie sich hier anmelden](#)

⇒ [Hier informiert das BMWK über die Veranstaltung](#)

Seite 1

Wenn Sie den Newsletter Klima Connect nicht mehr erhalten möchten, senden Sie bitte eine E-Mail mit dem Betreff „Newsletter-Abmelden“ an kliconn@hs-aalen.de.

Kontakt: kliconn@hs-aalen.de



Infos zum Förderprogramm:

Aufgrund der hohen Nachfrage im EEW-Programm „Förderwettbewerb“ in diesem Jahr, ist der Start der 15. Runde zur Zeit ausgesetzt. Mit der Wiederaufnahme der Wettbewerbsrunden ist jedoch noch in diesem Sommer zu rechnen. Anträge zu den Transformationskonzepten können weiterhin kontinuierlich eingereicht und im Rahmen der zur Verfügung stehenden Mittel beschieden werden.

- ⇒ [Informationen des BMWK zum Förderwettbewerb](#)
(inkl. Schnellcheck der eigenen Förderidee)
- ⇒ [Informationen des VDI/VDE-IT zum Förderwettbewerb](#)

Über KliConn - Das Reallabor „Klima Connect Industriegebiet Donautal“

Als gemeinsames Forschungsprojekt der Universität Ulm und der Hochschule Aalen untersucht das Reallabor KliConn, wie das Ulmer Industrie- und Gewerbegebiet Donautal klimafreundlicher werden kann. In Zusammenarbeit mit Geschäftsleitungen und Beschäftigten vor Ort entsteht ein Zukunftskonzept, das aus den Bereichen Mobilität (Uni Ulm), Treibhausgas-Bilanzierung (Uni Ulm) und Energieeffizienz, Klimaanpassungsmaßnahmen und Ökologie (HS Aalen) eine übergreifende Klimaschutzstrategie für das Industriegebiet entwickelt. Die Geschäftsführungen sind dabei u.a. durch die „Initiative Donautal Connect“, ein Zusammenschluss ortsansässiger Unternehmen unter dem Dach des Bundesverbands mittelständische Wirtschaft (BVMW), vertreten. Die Stadt Ulm sowie die Stadtwerke Ulm unterstützen das Projekt ebenfalls. Förderer ist das baden-württembergische Ministerium für Wissenschaft, Forschung und Kunst (MWK) für drei Jahre mit rund einer Million Euro.

Wenn Sie den Newsletter Klima Connect nicht mehr erhalten möchten, senden Sie bitte eine E-Mail mit dem Betreff „Newsletter-Abmelden“ an kliconn@hs-aalen.de.

Kontakt: kliconn@hs-aalen.de